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　池田さんの取引先で、
制義さんのお兄さんと
はテニス仲間でもあっ
たという中島栄藏さん
です。
［問合せ］広報広聴担当
☎5608－6223

次回登場してくださるのは・・・

墨田区長

山 本　亨

◀ 「東東京モノヅクリ
商店街」で商品開発
した「＋ brass」の
ボールペンとペー
パーナイフ

　すみだを愛し、すみだで活躍する人をリレー形式で紹介する「つながる す
みだ人」。お話を伺った方に次の方を紹介していただき、すみだを愛する人を
つないでいきます。第11回は、押上で金属加工業を営まれている池田制義
さんと、甥

おい

の貴行さんです。創業以来80年以上ずっと墨田区で営業されて
いるという、産業のまち すみだを支えるお二人です。

制義さん　押上で金属加工の会社を経営し
ています。創業は1938年で、戦前から創業
以来ずっと墨田区で営業しています。戦前
は注射針の針もとなどを作っていましたが、
戦後はキセルやボールペンなど、時代の変
化に合わせて、作る商品も変えてきました。
貴行さん　現在は、オリジナルの記念品や
キーホルダー、アクセサリーなどを作ってい

ます。また、中小企業やものづくりをしてい
る方が多く集まる「東東京モノヅクリ商店街」
や「TASK」などにも参加しています。
制義さん　私も若い頃、異業種交流をやっ
ていたので、そういう交流は大事だと思って
いて、活動への参加を後押ししているんです。

Q. お二人は現在、すみだでどのような活動をされていますか？

貴行さん　「TASK」には委員として参加し運営業
務に携わっていますが、きっかけは前任者からの
紹介でした。前任者の堀内さんは同級生でもあり、
以前私が参加していた「フロンティアすみだ塾」
の先輩でもあるんです。いろいろなところでつな
がりがあるものですね。
　「東東京モノヅクリ商店街」には、地域のもの
づくりを盛り上げることができたらという思い
で参加しました。こちらでは真

しんちゅう
鍮を中心とした

「＋brass」というブランドを立ち上げ、商品開発

をしています。brassは真鍮という意味で、「真鍮
プラス何か」というかたちでコラボレーションで
きたらいいなと、このブランド名を付けました。
第1弾は真鍮＋万年筆の素材ということで、ボー
ルペンとペーパーナイフを作りました。これには
真鍮の無

む く
垢材を使用しているので、使っていくう

ちに色が変化して味が出てくるんです。一つひと
つのパーツにこだわって、試行錯誤しながら作り
上げました。これから、また新しいコラボレーショ
ンも考えていけたらと思っています。

Q. すみだで現在の活動を始めたきっかけは何ですか？

制義さん　気軽に声を掛け合え、人と人の距離が
近いところが好きですね。そういう下町の雰囲気
が今でも残っているところがいいなと思います。
貴行さん　やっぱり、親しみやすい人柄の方が多
いところでしょうか。それから、ものづくりに理

解があるところもいいですね。昔から工場や職人
さんが多いことが影響しているのかなと思います。
非常に仕事がやりやすいです。これからも、産業
のまち すみだと共に成長していきたいなと思い
ます。

Q. お二人は、すみだのどんなところが好きですか？

池田制義さん・貴行さん（押上在勤）

▶ ボールペンの真鍮
部分　色に深みが
出ています

パーナイフ

真鍮
部分　色に深みが
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次回登場してくださるのは・・・

平成30年を振り返る

2年前、レストランの店長をしていた知り合い

と会った際に、その方が東京清風園でボランティ

ア活動をしているということで、「森さんも一緒

にやりませんか？」と声をかけていただいたのが

きっかけですね。趣味である写真撮影が人の役に

立つのであれば嬉
うれ

しいと思い、始めることにしま

した。

ブログを始めたきっかけはスカイツリーです。

スカイツリーの建設が決まってからは、日に日に

伸びていくスカイツリーを撮影し、掲載するよう

になりました。スカイツリーの写真を毎日撮って

いることが目に留まるようで、何度かテレビの取

材を受けたこともあります。

Q. すみだで現在の活動を始めたきっかけは何ですか？

下町気質が残っていて、ご近所さんたちと仲良

く話せるところですね。すみだは、困ったことが

あればすぐに助けてくれる人情あふれるまちです。

あとは、やはりスカイツリーですね。私は空襲

を経験したので、空を見上げることがあまり好き

ではなかったんですが、スカイツリーができてか

らは好きになりましたし、以前よりもまちに関心

を持つようになりました。地域の催しなどにも積

極的に参加するようになったので、友人も増えま

したね。ですから、私はこのまちとスカイツリー

に救われたように感じています。今後も地域の

方々とともに、すみだのすばらしさをたくさんの

人に広めていきたいと思っています。

Q. 森さんは、すみだのどんなところが好きですか？

　すみだを愛し、すみだで活躍する方をリレー形式で紹介する「つながる すみだ人」。

お話を伺った方に次の方を紹介していただき、すみだを愛する人をつないでいきます。

第7回目は、立花在住の森 きよ江さんです。高齢者施設「東京清風園」でのボランティ

ア活動の傍ら、一眼レフカメラで東京スカイツリー

ア活動の傍ら、一眼レフカメラで東京スカイツリー ®を撮影しインターネットで投

稿をする等、傘寿を迎えてなお、精力的に地域のために活動しています。

稿をする等、傘寿を迎えてなお、精力的に地域のために活動しています。

高齢者施設の「東京清風園」で週に2回、写真撮

高齢者施設の「東京清風園」で週に2回、写真撮

影やお茶入れ、傾聴等のボランティア活動をして

影やお茶入れ、傾聴等のボランティア活動をして

います。時には私の話を聞いてもらうこともあり、

います。時には私の話を聞いてもらうこともあり、

とても楽しいですよ。ボランティア活動の際はた

とても楽しいですよ。ボランティア活動の際はた

くさんの来園者と会話や作業をするため、私自身

くさんの来園者と会話や作業をするため、私自身

の健康にもつながっているんです。

の健康にもつながっているんです。
また、一眼レフカメラを使ってスカイツリーを

撮影することが日課になっているので、スカイツ

リーの写真や地域の催しの様子などを、ブログや

ツイッター、フェイスブック等に掲載しています。

ブログは、やり始めてから10年以上になります。

微力ではありますが、少しでも多くの人にすみだ

のことを知ってもらえたらという気持ちで続け

ていますね。

Q. 森さんは現在、すみだでどのような活動をしていますか？森 きよ江さん
森 きよ江さん（立花在住）

　森さんの写真の大

　森さんの写真の大ファンで、レンタルス

ファンで、レンタルスタジオ「びりーぶスタ

森さんのブログ「TOMOの
部屋」

テレビ取材を受けるきっかけになったスカイツリーの写真

私の好きな すみだ

　本コーナーへの写真を随
時募集しています。詳細は、
今号4面をご覧ください。

今月の1枚「明日への光」【撮影】横野雅久さん

［問合せ］広報広聴担当‹‹5608−6223

毎月1日号に掲載中！　皆さんが撮影した写真を区報に掲載します。ぜひ、写真をお
寄せください。
［応募方法］随時、「私の好きな すみだ」をテーマに区内で撮影し
た写真と、作品名・撮影場所・コーナー名・住所・氏名・電話
番号を、直接または郵送、Ｅメールで、〒130－8640広報広聴
担当（区役所6階）☎5608－6223・ OSHIRASE@city.sumida.
lg.jpへ　＊写真は

▲

直接・郵送＝Ａ4以下の紙に印刷するか、
jpeg形式でCD－Rに保存　

▲

Ｅメール＝jpeg形式で添付（1
通あたり3MB以内）［注意事項］

▲

人物が含まれる写真は、肖像
権侵害等の防止のため、本人（未成年の場合は親権者）の了承が
必要　

▲

氏名も掲載　

▲

応募写真は他媒体で使用する場合あり　▲

応募写真は一部手直しをする場合あり

あなたの好きな、すみだの風景を教えてください！

スマートフォンで
撮影した写真もOK!

どんどん送ってください。

コード

詳しくは
こちら

▲

私の好きな すみだ

　本コーナーへの写真を随
時募集しています。詳細は、
下部をご覧ください。

今月の1枚
「なかよしニシキアナゴ」
【撮影】鈴木琥哲さん

［問合せ］広報広聴担当☎5608－6223




